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本报讯（记者 李诗怡）近日，创建全民
运动健身模范县（市、区）工作领导小组办公
室发布《晋江市居民体育消费调查问卷》和
《晋江市居民体育锻炼情况、全民健身公共服
务满意度调查问卷》，诚邀大家积极参与。值
得一提的是，参与本次问卷调查活动，均可获
得抽奖机会。

据创建全民运动健身模范县（市、区）
工作领导小组办公室介绍，开展本次调查
工作旨在全面贯彻落实全民健身国家战
略，提高全民健身公共服务质量和效益，并
为晋江市创建全国全民运动健身模范城市
提供参考价值。

《晋江市居民体育消费调查问卷》包括基
本信息、体育消费调查和影响体育消费因素
调查三部分内容；《晋江市居民体育锻炼情
况、全民健身公共服务满意度调查问卷》由基
本信息、参加体育锻炼基本情况、全民健身公
共服务满意度调查三部分组成。每份问卷每
个人有一次填写机会，请认真、真实填写问
卷，答完全部题目提交后即可获得抽奖机会，
奖品丰富。

感 兴 趣 的 朋
友可以关注微信
公 众 号“ 运 动
Funs”（扫 描 右 方
二 维 码 关 注），
在相关推文中点
击链接参与问卷
调查。

晋江体育问卷调查来了！
还有机会抽奖赢好礼

本报讯（记者 李诗怡）昨日，
牵动人心的高考落下帷幕。高考期
间，社会各界通过各种形式，为莘莘
学子保驾护航，其中就包括来自晋江
市长跑协会的志愿者。6月7日至9
日，他们扎根晋江一中、平山中学两
个考点，开展“高考送清凉”爱心助考
活动，为考生们带去一丝清凉和满满
祝福。

晋江长跑协会执行会长陈长
春介绍，为了保障活动顺利进行，
相关负责人提前踩点、采购物资、
布置现场和安排人员，做好万全

准备。据悉，每个考点都配备了
数十名志愿者，提供及时周到的
服务，前后超百名志愿者参与其
中，“对于这次活动，大家的报名
热情都很高，有的会员还会带上
孩子一起参加。”

高考期间，来自晋江长跑协会
的志愿者们穿上红马甲，在晋江一
中北大门和平山中学正大门前搭
起帐篷，并配备了桌椅，还拉起“祝
天下学子金榜题名”的横幅。在考
生出入考场时，志愿者们主动走上
前，送上矿泉水和暖心问候。同

时，也为在校门外陪考的家长提供
纳凉休息之地。本次活动受到了
家长和考生的一致好评，大家直言
很贴心。

据了解，这已经是晋江长跑协
会第三次开展“高考送清凉”活
动。陈长春表示，“高考是每一位
学子学习生涯中最重要的一次考
试，它承载着每一位考生的梦想和
每一位家长的期望，希望通过这种
方式传达对广大考生的美好祝
愿。我们将在中考期间继续为考
生服务，将公益事业延续下去。”

为高考学子送清凉 晋江长跑协会爱心助考

本报记者 李诗怡 摄

本报讯（记者 李诗怡）昨日，随着高考的结束，
随之而来的是长达近三个月的假期。炎炎夏日，面对
漫长假期，不如邀上小伙伴，一起加入2021年福建SBS
浔兴篮球暑期青训营。在这里，你将收获顶级教练团
队的授课指导，让你增长球技的同时，切身感受篮球运
动的魅力。

昨日，学员吴东泽的母亲宋女士与浔兴青训营工
作人员取得联系，经过一番详细了解，她为儿子报名
了少儿班。据悉，吴东泽今年 6岁，这是他首次参加
篮球培训机构，对于这一场全新的体验，小家伙期待
极了。

“孩子很喜欢篮球，在幼儿园就是一个篮球迷，所
以打算暑假期间给他报班接受专业系统的训练。”宋女
士介绍，见自己在寻找合适的篮球训练营，儿子同学的
家长就热心推荐了浔兴青训营，“听说口碑很不错，而
且有两个训练地点可以选择。我们就住在SM广场附
近，如果在 SM广场训练，接送起来很方便，而且是室
内球馆，大夏天不用担心风吹日晒，所以我毫不犹豫就
报名了。”在吴东泽的带动下，他的多个朋友也一起报
名了浔兴青训营。在这里，不仅有热爱的篮球，还有好
朋友，大家别提有多开心！

SM站一期训练时间为 7月 6日至 7月 20日，二期
训练时间为7月22日至8月5日，具体开班情况：少儿
班（6~8 岁），上课时间为 14：00—15：30；基础班（7~9
岁），上课时间为 14：00—16：00；提高 1班（10~13岁），
上课时间为上午9：30—11：30；提高2班（12~15岁），上
课时间为16：00—18：00。

SM站的训练地点位于晋江 SM广场三楼体育中
心，在这里，有专业的木地板、灯光和全天候的空调，还
有源源不断供应的矿泉水，让学员可以在舒适的室内
篮球馆内尽情享受运动乐趣。此外，现场还配备工作
人员和安保人员，为训练保驾护航。

老生可享受 1300元/期、2500元/两期的超值回馈
价，不包含装备。新生专享
价为 1500元/期、2900元/两
期，可免费获得一套篮球训
练服、一个篮球及一个球
包 。 报 名 热 线 0595-
85613123、0595- 85637006，
也可扫描右方二维码进行
咨询。

室内球馆训练，不用担心风吹日晒

浔兴篮球青训营开始报名啦

本报讯（记者 林伊婷）日前，2021年灵源“百丝
达杯”乒乓球邀请赛在晋江灵源街道“泉州乒乓球协会
俊通训练基地”收官。

在为期两天的比赛中，赛场内，选手们热情饱
满、斗志昂扬，秉承着“以球会友、切磋技艺”的精神，
向现场观众展现了精彩的球技；赛场外，观众们文明
观赛，并不时为运动员的精彩表现喝彩。

据了解，灵源街道已连续多年举办乒乓球邀请
赛。此次乒乓球邀请赛共吸引了泉州、晋江各兄弟
乡镇乒协、企业俱乐部等 76人参赛，活动以抽签的方
式分为 19组进行角逐，共决出个人前 8强。

泉州市乒乓球协会荣誉会长、灵源街道乒乓球协
会会长翁忠琛表示，乒乓球运动在灵源街道有着良好
的群众基础，通过举办赛事可以丰富居民的文化体育
生活，为乒乓球爱好者提供以球会友、切磋学习的平
台，同时也带动更多群众参与到体育运动中，营造全民
健身的良好氛围。

灵源“百丝达杯”
乒乓球邀请赛举行

新华社意大利里米尼6月8日电
8日在意大利进行的世界女排联赛中，
以替补阵容出战的中国女排以 3∶2力
挫主力压阵、此前7胜1负的巴西队，以
一场激动人心的胜利结束了此前的四
连败。

张常宁拿下全场最高的36分，副攻
杨涵玉和王媛媛分别有14分和11分进
账，刘晓彤得到9分，副攻线状态的提升
也是中国队掀翻巴西队的重要因素。

张常宁赛后说：“非常兴奋能够战
胜巴西队。虽然遇到了一些困难，但我
们还是实现了目标。这是一场团队的
胜利，我们在拦网、防守、扣球、发球环
节都竭尽所能，从而赢得了胜利。”

本场之后，中国队在前九轮循环赛
中的总成绩是4胜5负，积12分排在16

支队伍中的第 10位。经过 3个休息日
之后，已经抵达意大利的朱婷、袁心玥、
丁霞等主力球员在 12日的比赛中预计
可以出战。

中巴之战，中国队的首发球员是张
常宁、姚迪、刘晓彤、栗垚、王媛媛、杨
涵玉和自由人王梦洁。首局在以 12∶
16落后的情况下，中国队的拦网发威，
将分差缩小为 16∶17。然而，此后中国
队一传出现波动，巴西队连续反击得
手，打出 8∶2的得分高潮，以 25∶18先
下一城。

第二局中国队重整旗鼓，与巴西队
展开缠斗。19平之后，巴西队失误增
多，中国队连续完成高质量的防守反
击，张常宁的连续两次扣杀将比分拉开
至 24∶20。巴西队连得两分，中国队叫

了暂停。随后，张常宁再次强攻得手，
中国队以25∶22扳回一局。

第三局中国队的表现更加自信。
在一传比较稳定的情况下，进攻多点开
花，二传姚迪多次与王媛媛、杨涵玉配
合完成漂亮的快攻。中国队在大部分
时间里压制住对手，以 25∶20将大比分
反超。

第四局中国队的一传到位率下
降，巴西队很快取得 16∶8的优势。中
国队将张常宁换下保存体力，巴西队
以 25∶14大胜。

第五局中，张常宁独得 8分，成为
中国队以15∶12取胜的关键。

目前，美国队以 9战全胜的成绩领
跑积分榜，8胜 1负的土耳其队排在第
二位。

世界女排联赛

中国队力挫巴西队止住四连败

新华社北京6月9日电 2021年
世界女排联赛前三周的比赛 8日告一
段落，以替补阵容出战的中国女排在前
九场比赛中4胜5负。为何这次比赛中
国女排打得如此艰难？主教练郎平为
何坚持用这样的方式练兵？这样的战
绩是否会影响中国女排征战东京奥运
会的前景？

其实，自 2013年重掌中国女排帅
印以来，用世界女排联赛包括其前身世
界女排大奖赛练兵就是郎平的“常规操
作”，这与其“大国家队”的思路一脉相
承。通过类似高水平国际赛事的磨炼，
中国女排提升了阵容深度，为夺得里约
奥运会冠军和两届世界杯冠军奠定了
坚实基础。

有所不同的是，在以往的练兵中，
中国队的二线阵容也能发挥较高的水
平，对世界二流强队胜多负少，像这次
四连败的情形从未出现过。因此，球迷
们有些担忧也很正常。

回首 2019年女排世界杯赛，中国
女排以全胜战绩成功卫冕。不过，细心
的球迷会发现，在那次比赛中，中国队
的主力与替补之间泾渭分明，替补球员
在关键比赛中的出场机会不多，尤其是
在副攻和接应这两个位置上。

客观而言，与里约奥运会周期朱
婷、袁心玥、张常宁和龚翔宇的异军突
起相比，东京奥运会周期中国队新人成
长的速度明显下降，除了李盈莹之外暂
时还没有新人具备挑战主力位置的实
力。正因如此，在前九场雪藏了朱婷等
主力球员的情况下，中国队这次的“练
兵之旅”显得有些艰难，而这种艰难所
反映出的替补球员在比赛经验和把控
能力上的不足，恰恰是郎平在最近两年
一心想解决的问题。

不过，这种没有退路的逆境之旅
或许也是年轻球员成长必须付出的代
价。经过四连败的磨砺之后，副攻杨
涵玉和王媛媛在对巴西队的比赛中攻
防两端均有出色表现，自信心的增强
也让人眼前一亮。副攻位置的练兵对
中国队最为关键，因为带伤坚持的主
力老将颜妮已经 34岁。如果杨涵玉和
王媛媛能够保持对阵巴西队时的状态
和心气，中国队在这个位置上的深度
将明显提升。

二传姚迪和接应栗垚也是这次比赛
郎平重点考察的队员。虽然她们的表现
还有提升空间，但也经受住了一定的考验。

在朱婷、袁心玥等主力缺阵的情况
下，担任代理队长的张常宁不辱使命，

表现出了超一流的水准。主力阵容回
归之后，中国队将拥有朱婷、张常宁两
个稳定的超级强攻点，这对即将征战东
京奥运会的中国女排是个利好。

可以预见的是，朱婷等主力球员加
入之后，中国女排在世界女排联赛的战
绩会大幅提升。不过，郎平考察替补队
员的工作显然还没有结束。中国队这
次战绩的波动不会影响中国队作为东
京奥运会争冠热门球队之一的位置，郎
平付出宝贵代价练兵的目的是寻找“双
保险”，增加夺冠概率，而这项任务并不
轻松。

值得注意的是，在此前的比赛中，
中国女排屡屡因为一传波动影响整体
发挥，拦网的总体表现也不甚理想。主
力球员回归之后，中国队仍会面临类似
挑战。在东京奥运会开赛之前，相信中
国队教练组会着重解决这两个方面的
问题。

由于各队对世界女排联赛的目
标、策略各不相同，这次比赛的排名
和东京奥运会各队成绩的关联度也
许不会太高。一个多月之后，中国队
最需要提防的可能是目前同样 4胜 5
负、同样以替补出战练兵的世锦赛冠
军塞尔维亚队。

郎平为东京奥运会寻找“双保险”
新闻分析

新华社昆明 6月 9日电 （记者 岳冉
冉）为备战东京奥运会，中国女足 8日公布
了 26人集训名单，王霜、吴海燕等众主力在
列，乌日古木拉、刘靖等小将入选。全队将于
10日在香河国家足球训练基地开启一个月
的奥运封闭备战。

本次集训队员共26人。
门将：彭诗梦、朱钰、杨艳、丁旋
后卫：翟晴苇、李梦雯、王晓雪、娄佳惠、

罗桂平、林宇萍、吴海燕、陈巧珠
中场：张馨、唐佳丽、肖裕仪、沈梦雨、马

君、姚凌薇、李晴潼、龙晨、王焱、刘靖
前锋：王珊珊、王霜、杨曼、乌日古木拉
从名单上看，队员大部分都参加了东京

奥运会女足亚洲区预选赛附加赛。此外，也
有“新鲜血液”入队，包括王焱、龙晨、刘靖、
乌日古木拉。四人均为中前场球员，王焱、
龙晨属伤愈归队；乌日古木拉和刘靖则是因
为在女超联赛第一阶段比赛中表现抢眼，为
自己争取到了机会，特别是乌日古木拉，三
轮联赛打入两球，硬朗的作风让她进入教练
组视线。

目前，除去四名守门员，中国女足已基本
形成两套阵容。集训期间，全队将重点在技
战术演练、体能储备上着力，最终教练组将从
26人中选出状态最好的22人前往东京。

今年4月，中国女足经过两轮比拼，击败
韩国女足成功搭上奥运会末班车。在之后的
东京奥运会分组抽签中，中国女足与荷兰、巴
西和赞比亚队分在F组。中国女足主帅贾秀
全曾表示，同组的三个对手代表三种类型：荷
兰队欧洲新贵，世界排名第三；巴西队老牌劲
旅，经验老到；赞比亚队非洲新锐，前锋闻
名。对中国女足而言，每场都是硬仗，每场都
需认真。

目前，巴西女足与荷兰女足都已确定各
有两场热身赛，而中国女足因为疫情防控，将
不再安排国际比赛。

今年5月至6月初，女足国脚们分别代表
各自的俱乐部和省区市队参加了女超联赛第
一阶段比赛及全运会资格赛，以保持竞技状
态。但贾秀全表示，国内赛事速度与节奏慢，
要达到奥运会比赛要求，每名队员需在集训
期间付出 200%的努力。“这一个多月的集训
将会很辛苦。”他说。

新华社北京6月9日电（记者 王镜宇） CBA（中
国男子职业篮球联赛）联盟运动员发展总裁张弛 9日
接受新华社记者采访时表示，下调工资帽是绝大多数
俱乐部投资人的意愿，也跟联盟分配给各队参赛费的
浮动有关。

CBA官方 7日公布了 2021—2022赛季各项工资
帽数值。新赛季单支球队国内球员整体工资帽上限为
4400万元人民币，下限为 1600万元人民币。此外，单
一国内球员的基本工资上限为600万元人民币。单支
球队外籍球员整体薪酬限额为500万美元。

与上赛季相比，新赛季本土工资帽上限不变，仍
为 4400万元人民币。下限由上赛季的 2000万元人民
币降为 1600万元人民币，单一国内球员基本工资上
限由上赛季的 800万元人民币降为 600万元人民币。
单支球队的外援工资帽上限也从上赛季的 700万美
元降为 500万美元。

2020—2021赛季是CBA联盟实行工资帽制度的
第一个赛季。当时工资帽的产生是基于对 2019—
2020赛季各俱乐部本土球员工资支出的统计数字，算
出来平均值是 3200万元人民币（工资帽基准值）。在
此基础上，CBA俱乐部的投资人商定基本工资缓冲值
均为 1200万元人民币。据此，2020—2021赛季 CBA
各俱乐部本土球员工资支出的上限为 4400万元人民
币，下限为2000万元人民币。

张弛告诉记者，CBA的工资帽基准值在 2021—
2022赛季将与新建立的参赛费基准值及A值基准值
挂钩，经过计算，新赛季的工资帽基准值下调为 2400
万元人民币，这也体现了“量入为出”的原则。根据
CBA俱乐部投资人商定的结果，新赛季基本工资帽缓
冲值分别为2000万元人民币（上限）和800万元人民币
（下限）。单一国内球员基本工资上限（C值）与工资帽
基准值相关联，因此也按照比例下调。

“国内球员整体工资帽上限为 4400万元，主要是
俱乐部投资人考虑到合同的延续性及保持工资投入的
基本稳定来确定的。下限有所降低，是考虑目前的市
场环境和俱乐部实际运营的情况。”张弛说。

张弛还解读说，单一国内球员基本工资上限的下
降，针对的是签订新合同及续约的球员，不影响那些合
同还在有效期内的球员。此外，外籍球员整体薪酬限
额是“软帽”，不是“硬帽”。如果超出500万美元，俱乐
部需要按照阶梯税率缴纳调节费，超出部分越多，缴纳
的调节费比例越高。

CBA联盟：
工资帽下调
是绝大多数投资人意愿

中国女足奥运集训
26人名单公布
补充中前场四人

6月8日，中国队球员张常宁（右二）在比赛中扣球。新华社


